

SOBRE EL ESCUDO DE ANDALUCÍA

- Andalucía .

- Opinión.

PÁG. 1

-BREVINOTICIAS

- NUESTRO LIBRO
RECOMENDADO

PÁG. 2

-Cuentos de la
Paz y la no Violencia.

- DESDE A.M.P.A

PÁG. 3

ENTRETENI-
MIENTOS

PAG.4

AGUSTIN
MERCHÁN

Cada País ha optado por elegir entre muchas opciones los SÍMBOLOS que ha creído convenientes y que van más acordes con su idiosincrasia. Los más importantes son El Escudo, la Bandera y El Himno.

Nuestra Comunidad Autónoma Andaluza también lo ha hecho y ha considerado conveniente que en su Escudo figuren: Un Hércules acompañado de dos leones y unas Columnas entre la que figure la leyenda: "Andalucía por sí, para España y la Humanidad" en las franjas de la Bandera blanca y verde dibujadas. Existe otra lectura en el arco de las columnas en las que se lee: "Dominador Hércules Fundador" que está inspirado inicialmente en el de Cádiz y adaptado por la Asamblea de Ronda en 1.918.

Hércules fue un Héroe griego, hijo de Zeus y Alcúena. Su verdadero nombre era Alcides. El de Heracles (que en latín cambió a Hércules) se lo habría impuesto el dios Apolo cuando el héroe se hizo servidor de la diosa Hera (¡Qué cosas pasaban!).

Hércules estaba casado con Megara, hija del rey tebano Creón, cuando Hera le infundió una locura y a consecuencia de ella mató a sus cinco hijos. Entonces, el rey de Argos, Euristeo, le impuso como expiación por tan horrible cri-

men (y porque no lo podían matar porque era hijo de un dios y eso...) "doce trabajos" de tela marinera. Y aquí entramos en nuestra Historia.

El trabajo número DIEZ consistió en robar los bueyes de Gerión, monstruo de tres cabezas (e incluso disponía de alas) que gobernaba el mítico reino de Occidente, Tartessos. Dicen las leyendas que Gerión no tenía tres cabezas por haber nacido así, sino que existieron tres hermanos con tanta concordia entre sí que parecía que todos estaban regidos por una sola alma y que si hicieron la guerra a Hércules fue porque les había robado los ganados. También dice la leyenda que había tanta abundancia de pasto en estos míticos terrenos que los ganados reventarían si no dejasen de comer. Estos ganados los guardaba Euritión ayudado por el perro Orthos en la isla Erytheia (Cádiz). Tras matar a Gerión, Hércules se llevó el ganado a Tirinto. De vuelta y tras separar el Sur de Europa y el Norte de Africa levantó allí las "columnas de Hércules" (una estaba en el Peñón de Gibraltar y otra en Abila (parece que Ceuta) en la costa africana.

Los mitos y leyendas tienen mucho de fantasía, pero son

legados antiguos.

Como Hércules llegó a ser tan famoso, estas leyendas forman parte de la Historia de la Humanidad y entra en ellas nuestra Tierra andaluza (en aquellos tiempos conocida parte de ella con el nombre de Tartessos), los Padres de nuestra Patria Andaluza han tenido a bien ponerlos en nuestro Escudo (aunque no creáis que no ha habido polémicas...)

¿Qué hubiera pasado si no hubiera venido Hércules? ¿Seguiríamos teniendo aquellos rebaños tan, tan... que eran la envidia de todo el mundo conocido? ¡Ah...! Misterio. A lo mejor de ahí nos ha venido lo de la Copay y las vacas...

Así que ya sabéis algo de nuestro Escudo (aunque en plan reducido puesto que podéis investigar más sobre el tema): La leyenda encima de las columnas que corresponderían a la fundación de la ciudad de Cádiz y la leyenda entre las columnas que es parte de nuestro Himno, Hércules, las columnas y los leones, símbolo de fiereza.

Me despido con una copla popular que se m'a ocurrió ponerla:

*"A mi pobre Andalucía
no me la comprende nadie.*

*Es una tierra metia
en un corazón mu grande
que llora con alegría".*

OPINIÓN ¿QUÉ PIENSAS DE ANDALUCÍA?

- Es la Comunidad más grande y bonita. Sus gentes son alegres y cariñosas. Tiene playas y montes, y además, su turismo es muy importante.

- Andalucía es extensa. Tiene dos tipos de variaciones de relieve. Sus platos son exquisitos. Y hay muchas personas compartiéndola.

- Pienso que Andalucía es una comunidad muy

bonita y hermosa con muchas simpáticas y abiertas.

- Pienso que tiene una gran riqueza cultural y su historia es grande e interesante.

- Pienso que es una gran Comunidad, no sólo a nivel de territorio, sino también a nivel cultural y social, la alegría que existe, el compañerismo, la sencillez,...

Tere Madrid, Mª Luna Rubio, Alba Rodríguez y Pauli Migallón

brevinoticias

ÚLTIMA HORA

El día 26 de Febrero, un grupo de alumnos/as y profesores/as se desplazaron a Córdoba para participar en el concurso de pintura, que organiza la Diputación Provincial, con motivo del Día de Andalucía.

Además de pasarlo estupendamente pintando, ganaron el Segundo premio.

¡¡¡Felicidades a todos/as!!!

NUEVOS PROFES

A nuestro colegio, ha llegado una *profe*, que viene a hacer prácticas, desde aquí le deseamos a Marina (la nueva) una pronta adaptación y esperamos que te sirvamos de mucho y aprendas de nosotros muchísimo.

¡ESPERAMOS QUE PASES UNA GRAN ESTANCIA!

También mandamos un saludo desde aquí al nuevo monitor de deportes del ayuntamiento.

CONCURSO DE LA ONCE

Este curso, como otros anteriores, volvemos, ¿cómo no?, a participar en el concurso de la ONCE. Este año ha variado, y en vez de una historia, se realizará un chiste, sobre anécdotas graciosas de algunos ciegos o disminuidos visuales. En la sección de entretenimientos hay algunos chistes sobre estos temas.

CLASES SIN HUMO

Como en cursos anteriores, volvemos a participar en el concurso de clases sin humo, en el cual ganaron los alumnos del curso pasado. Los alumnos/as de secundaria se han comprometido a no probar el tabaco hasta pasada la Semana Santa, aunque debería ser toda la vida. En el concurso también se tiene que hacer un eslogan para animar a la gente a no fumar. Y por cierto, ya tenemos un cartel de nuestros anteriores compi, que ganaron.

BIBLOTECA

Como casi nunca redactamos un artículo sobre la biblioteca, hoy hemos decidido realizarlo, ya que al parecer los alumnos de este colegio no tienen mucha afición a la lectura. ¡DESDE AQUÍ OS ANIMAMOS A QUE LEÁIS! Y acordaros de nuestra mascota, que aún se halla perdida entre los libros.

ECOESCUELAS

Seguimos trabajando por el medio ambiente y después de realizar la auditoría de nuestro Centro, vamos a centrarnos en el tema "Materiales, residuos y reciclaje". Así, la *econoticia* de este mes intentará "ponernos las pilas".

"Las pilas son objetos de uso tan habitual que es fácil olvidar que resultan muy contaminantes y que su reciclaje es minoritario. Las pilas menos tóxicas son las pilas secas, le siguen las recargables (se pueden recargar hasta 500 veces) y las alcalinas, siendo las más contaminantes las pilas botón cada vez más presentes en el mercado y de las que se calcula que una pieza abandonada puede contaminar más de 600.000 litros de agua subterránea ¡Sorprendente pero cierto!

Por ello nunca abandones o tires una pila a la basura. Vamos a usar las pilas que menos contaminan y posteriormente a depositarlas en su contenedor. ¡Gracias!

NUESTRA INVITADA:

Elisabeth Sánchez Jurado.

-¿Qué libro nos recomiendas?

Campos de fresas.

-¿Por qué Campos de fresas?

Por su gran y maravilloso contenido, primero me leí el resumen y me llamó muchísimo la atención, entonces, me pregunté: "Por qué no correr una aventura".

-¿Quieres citar un fragmento?

Como decían los Beatles " los campos de fresas, pueden llegar a ser eternos".

¡Hola! soy MUFÍ
tu mascota



LA FICHA:

Título:

"Campos de fresas"

Autor:

"Sierra Fabra, Jordi."

Responsables de esta sección:

Elisabeth Sánchez, Eva Gutiérrez, Azahara Caballero, M^a del Mar y Ana M^a Fernández.

¡ LEE! , NO SABES LO QUE TE PIERDES

" CUENTOS PARA LA PAZ "

Como dijimos en la noticia estrella de nuestro número anterior, este año se va a volver a realizar un nuevo libro con todos los cuentos para la paz, aquí y en nuestra página WEB tienes algunos ejemplos de cuentos :

DOÑA VIOLENCIA

Doña Violencia, como su nombre indica, solamente buscaba la pelea y la bronca. Había conseguido que los niños en vez de pelotas, puzles y trenes adquirieran pistolas, escopetas y puñales; que los escritores en vez de escribir cuentos fantásticos y de aventuras, lo hicieran sobre tipos violentos que se imponían por la fuerza; que en la tele, cambiaran las películas infantiles graciosas y de fomento de la amistad, por aquellas que engendran agresividad y violencia.

Un grupo de amigos se encontraba jugando al fútbol en un jardín. Lo hacían pacíficamente. Doña Violencia, llena de ira, irrumpió sobre ellos lanzando su malvada influencia y, de pronto, se convirtieron de tranquilos jugadores, en auténticas fieras y empezaron a repartir zancadillas, puñetazos y patadas.

-Ja, ja, ja, - reía con satisfacción Doña Violencia. Pronto lograré dominar toda la Tierra. Los amigos que jugaban al fútbol terminaron todos con heridas, moratones y rasguños. Se dieron cuenta que por el camino de Doña Violencia no conseguirían nada. Pensaron acabar con ella con sus mismas armas, pero comprendieron que esa no la solución. Hicieron un corro, unieron sus manos en señal de amistad y las elevaron hacia el cielo. Doña Violencia comenzó a atacarlos sin lograr destruirlos. Sus ojos, con incalculable rabia, bombardeaban sus caras. Al fin, derrotada, abandonó su empeño y dicen que anda errante buscando un nuevo lugar donde habitar.

¡OJALÁ NUNCA ENCUENTRE COBIJO!
2º Primaria.

Elisabeth Sánchez, Eva Gutiérrez y Paqui Blanco.

CONTAMINACIÓN

Que los hombres no manchen los ríos.
Que los hombres no manchen el mar.
Que los niños no maltraten los árboles.
Que los hombres no ensucien la ciudad.
No quererse es lo que más contamina
Sobre el barco, bajo la viva.
Que los tigres no tengan garras.
Que los países no tengan guerras.
Que los niños no maten pájaros.
Que los gatos no maten ratones.
Y sobre todo, que los hombres no maten hombres.

Mª Ángeles Delgado Rodríguez 6º

LA PALOMA DE LA GUERRA

Había una vez una guerra en el año 2001 entre EE UU y Afganistán. Había un niño listo y muy bajito que se llamaba Antonio y quería ser cura. No era tan listo, pero tampoco era torpe.

En la tele sólo se veían muertos y más muertos. Al cura Antonio no le gustaba eso. Tuvo una idea: mandar una paloma mensajera con una nota: "Por favor parad la guerra y así viviremos en paz", pero fue inútil.

El cura no se rindió y mandó una paloma a cada uno de los jefes. Llegó primero a Sergio, el jefe de Afganistán y después a Juan Fco., el jefe de EE UU. La nota decía: "Parad la guerra y si no, mirad en la tele todos los niños y niñas, que os lo están pidiendo". Haced acuerdos entre vosotros.

Al ver la tele todos pararon de hacer la guerra y el mundo creció en paz para todos los tiempos.

Juan Fco. Tamaral Moreno.

FRAGMENTOS

"Día de la paz y la no violencia en la escuela"

"No sólo tenemos que intentar brindar la paz fuera de nuestro país, aquí en nuestras vidas debemos de tenerla en cuenta compor-

tándonos con respeto y educación hacia los demás." Mª Dolores Pinillo Martínez.

"El fútbol, pelea sin motivos"

Tienes razón nosotros no podemos ser tan idiotas como otros y pelearnos por el fútbol. El fútbol es un deporte para disfrutar y no para que nos peleemos. José Luis Franco Espejo.

DIBUJOS:



Mª de la Peña Peralbo Cañuelo (4 años)



Manuel Espejo Gil (5 años)

DESDE LA AMPA "SAN MARTÍN"

*El sábado 5-1-02, se celebró la cabalgata de Los Reyes Magos. AMPA hizo la carroza de los "pastores".

*El domingo 19-1-02, tuvo lugar la cencerrada de San Antón. Participaron muchos/as, niños / as que recorrieron las calles de Añora.

*El sábado 2-2-02. Candelaria.

*El domingo 10-2-02, Fiesta de Carnaval.

Participaron muchos niños/as y a todos se les dieron sus chucherías.

Los/as premiados/as fueron:

Guardería:-David Martín Sánchez y Estefanía Fernández Dueñas.

3 años:-Manuel Blanco Herruzo y Antonio Manuel Cáceres Espejo.

4 años:- Juan Pedro Lunar y J. Antonio Gutiérrez .

5 años:- Manuel Espejo Gil y Lourdes Lisedas Gil.

1º de primaria:- Isabel Mª Blanco Herruzo, Trinidad Herruzo Bravo y Sandra Amaya Gil.

2º de primaria:- Ana Fernández Dueñas y Jose María López Bejarano.

3º de primaria:- Fco. López Castro y

Cristian Cáceres Espejo.

4º de primaria:-Luz María Merino Olmo y Saturnina Caballero Rubio.

5º de primaria:- J. Francisco Tamaral Merino y Peña, Toñi, Rocío, Carmen, Mª Peña y Obdulia.

6º de primaria:- Trini Sánchez Espejo.

1º de ESO:- Miguel Calero Caballero y Alba Mª Rodríguez Sánchez.

2º de ESO:- Elisabeth Sánchez Jurado y Natalia Sánchez Serrano.

Colaboramos con el Colegio en el desayuno molinero del Día de Andalucía.

Jesús Hidalgo Gil, Paqui Blanco Herruzo y Elisabeth Sánchez Jurado.

